
 

平成 25年 第 1回 印西市議会定例会報告（１） 
 

いつもお世話になっております。印西市議会第１回定例会（2月議会）は、3月22日（金）迄の 

会期で行われ、閉会しました。 
 

 3/19（火曜日)に一般質問に立ちました。 以下、市当局への質問と回答です。 
 

４．印西市における子育て支援策について  
 

 板倉市長は市長公約で「子育て積極支援」を掲げ、「待機児童を解消」を公約したが、新年度 

予算策定にあたり保育政策をどのように考えて、臨んだのでしょうか。 
 

【質問】 4月の入園申込があったと思うが、4月の待機児童の状況はどうか。 
 
【回答】さきほどの答弁では、通告時点の待機児童の状況ということで、2 月の状況を答弁いたし
ましたが、先日、4 月の入園申込を受け、現在入園事務を進めていますが、現時点の状況について
お答えします。 

 まず、希望の保育園に入れず保留となっている児童数は 99人で、0歳児が11人、1歳児が37人、 
2歳児が34人、3歳児が14人、4歳児が2人、5歳児が1人、となっています。 

 地域別では、ニュータウン中央南地区で55人、ニュータウン中央北地区で 20人、牧の原・ 

草深地区が 16人、印旛地区が 0人、本埜地区が 1人、木下・大森地区が 4人、小林地区が3人と
なっています。（＊＊ 参考 昨年４月当初の待機児童数は 37名でした。） 
 

（ぐんじとしのりより皆様へ） このまま対策をとらなければ、年度末には200人を超えるものと

私は考えています。 
 
（２） 印西市は平成25年度、待機児童対策にどのような施策をもって望むのか 
 
【回答】 平成24年度に予算計上していた民間保育園施設整備費等補助金により、私立保育園が平
成25年度中に開園する予定となっています。また、ニュータウン中央駅圏と牧の原駅圏に民間保育
園の設置を希望している団体があり、平成25年度予算に民間保育園施設整備費等補助金をお願いし

たところです。これらの民間保育園の整備などにより待機児童を解消してたいと考えています。 
 
【再質問】・民間保育園の設置で待機児童が早期に解消できるのか。 
 
【回答】 待機児童の対策として、今年度家庭的保育事業の実施や民間保育園の施設整備補助を行
ったところですが、低年齢児の待機児童は さらに増加しています。 

幸いなことに、現在、民間保育園の施設整備を計画している団体がいくつか話がありますので、市
としましても、施設整備への助成を行い、待機児童を減らすよう対応していきたいと考えています。 
 
【再質問】 今、なにをしなければいけないのか、ママたちは、「今、困っている。即効性のある対
応は？」私個人としては「家庭的保育事業」を増やすべきだと考えるがどうか。  
 
【回答】 今年度、待機児童の対策として、家庭的保育事業を実施し実績としてのべ 15名の利用者
があり、小人数ではありますが待機児童対策となっているところです。 

 市としては、家庭的保育事業の拡充については、実施場所の確保、事業者の選定、予算の確保等
ある程度の期間も資金も必要となってまいりますが、今後も、民間保育園の施設整備補助と併せ、
家庭的保育事業の拡充も行ってまいりたいと考えています。 
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【再質問】先ほどの市当局の回答にもあったように、保留（待機）児童数はニュータウン中央南地
区で 55人、ニュータウン中央北地区で 20人、牧の原・草深地区が 16人といった数になっている

ので、即効性のある対応で家庭的保育事業を考えるべきではないかと思う。市長いかがか？  
 
【回答／市長】 検討していく。 
 
【再質問】 保育士の確保をするため非常勤保育士の賃金を上げられないのか。 
 
【回答】 非常勤保育士の賃金につきましては、平成24年度から賃金単価を上げておりますが、有
資格者で勤務が可能な方の絶対数が不足しており、また、勤務時間帯で、朝晩の延長保育や、その
時間帯の勤務が可能な方がほとんどいないため、バランスよく保育士を配置できず、保育園での受
け入れを効率的に増やせない状況となっています。今後においては、引き続き継続的に募集を行い、 

人材確保に努めると共に、民間保育園の設置促進に向けて検討を進めてまいりたいと考えています。 
 
（ぐんじとしのりより皆様へ） 労働条件の改善をすべきです。1020円の時給で保育士を雇えると

考えているほうが間違っています。今夏、アルバイト・パートの採用が予定されているコストコ（保
険もつく）やカインズでは 1200 円を予定しているとの噂も聞こえてきます。資格者に対しては、
充分な報酬とやりがいを与えてがんばってもらいたいと思います。 
 
（３） 印西市は「保育計画」の策定準備を念頭に置く必要はないのか。 
 
【回答】「保育計画」の策定ですが、待機児童対策や保育施設の整備、民間保育施設の導入など 

市の保育施策を進める上で、保育計画は重要なものと考えております。 
 

【再質問】 計画をたてるのはいいが、いつ頃、「待機児童の解消」の公約を実現できるのか。 
 
【回答】 待機児童への対応については、民間保育園の導入や家庭的保育事業の拡充により、受入
場所の確保を図る旨、今後計画に盛り込むことを考えています。千葉ニュータウン事業としては 

終息しますが、開発は、当分続くと思われることから、保育ニーズも引き続き多くなると予想され
ます。市としても、低年齢児の受入をさらに確保するため、先進地の事例などを研究し、印西市の
現状に即した施策を取り入れてまいりたいと考えています。 
 

 印西総合病院は今？   
 
本年 1月7日（月）に産科、婦人科、小児科で「牧の原駅の北側／牧の台 1丁目」に開業した 

同病院ですが、4月1日（月）から診療科目を増やして診療を行なっています。 
 
（注 以下、参考情報です。※ 曜日によって診療科時間が異なりますので、予めお電話で 

お問い合わせの上、通院ください。電話：0476-33-3000 ） 
 
＜診療科目＞ 産婦人科、小児科、乳腺外科、消化器科、総合歯科、耳鼻科 他 

（診療時間 9：00～12：00 ・14：00～17：00） 
産科／婦人科／歯科口腔外科（総合歯科） ・・・ 月曜日～土曜日 毎日 

小児科 ・・・月曜日～土曜日（水曜日午後を除く）毎日 

   消化器科 ・・・ 火曜日／木曜日 乳腺外科 ・・・火曜日／土曜日（第1・3・5の午前中） 
  耳鼻科 ・・・ 火曜日／金曜日 午前／午後 

  その他。。。 以下ＨＰをご覧ください。 http://inzai-hospital.jp/topics/detail/detail_06.html  

（眼科は残念ながら、診療開始には至らないようですが、見守っていきたいと思います。） 
 
＝ ＪＲ木下駅と印西牧の原駅を結ぶバス路線も開設され、停留所も病院の正面入口そばに設置 

されています。平成25年 3月2日（土）から、北総交通株式会社路線バス「本線」のルートが 
 印西総合病院、木下駅南口まで延伸しました。 詳細は（印西市ＨＰ）・・・↓ 

http://www.city.inzai.chiba.jp/www/contents/1335951455734/index.html  
 
この紙面へのご意見に限らず、市政全般へのご提言、ご批判、皆様からのご相談はいつでも承りま
す。市政の最新情報を求める方は私のブログやツイッターをご覧ください。（随時更新しています）
市民参加のまちづくりを引き続き、皆様と行ってまいります。宜しくお願いします。 
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http://inzai-hospital.jp/topics/detail/detail_06.html
http://www.city.inzai.chiba.jp/www/contents/1335951455734/index.html

